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体育

感谢祖国培养，最好发自肺腑

“感谢祖国培养”不再是
空谈，而是红底黄字印成条
幅出现在了冬运会开幕式现
场，可谓有图有真相，让人激
动，也让人感慨。

让人激动的是，运动员
懂得感恩，热爱祖国，这是大
大的好事儿。甚至比赛还没
开始，奖牌都没拿到手，就明
白能够有机会参加冬运会就

是“祖国培养”的结果了。这
样的境界，如此的举动，无疑
是值得尊敬和赞美的。倘若
中国男足也有这样的情怀，
也不至于一次次耻辱地成为
笑柄。

不过 ，让人感慨的是 ，
“感谢祖国培养”这个条幅，
是当初闹“感谢门”的周洋所
在的长春代表团打出来的，
这次周洋还走在条幅的旁
边。这显然事出有因，也正是
问题的关键了。

周洋的“感谢门”事件虽
然过去快两年了，但因其引
发的反响实在太强烈，至今
依旧让人难忘。2010年初，周
洋获得冬奥会冠军后接受记

者采访时，并没有首先感谢
国家，而是感谢自己的父母，
希望夺冠后能让父母过得更
好一些。对此，国家体育总局
有关领导参加全国政协体育
界别分组讨论时说，“小孩儿
有些心里话没有表述出来”，
运动员得奖感言“说孝敬父
母感谢父母都对，心里面也
要有国家，要把国家放在前
面，别光说父母就完了，这个
要把它提出来”。他表示，要
加强对运动员的德育。此后
很长的一段时间里，关于先
感谢国家还是先感谢父母的
争论热度不减。迫于压力，周
洋在后来接受采访时改口，
感谢完国家、领导，才感谢一

小下父母的养育之恩。

时过境迁，长春代表团
此番打出“感谢祖国培养”的
条幅，走在旁边的周洋笑靥
如花，算是回应了那场“到底
该先感谢谁”的争论 。窃以
为，采用这样的手法值得商
榷，多少有意气用事之嫌。假
如长春代表团打出“为国争
光”“报效祖国”之类的条幅，
是无懈可击，完美无瑕的。

国家培养出来的运动
员，无论取得的成绩大还是
小，都应该真心实意地感谢
祖国，这是毋庸置疑的。但愿
我的猜测和臆断是多余的，
长 春 代 表 团“感 谢 祖 国 培
养”，是肺腑之言。

1月3日，第十二届全国冬季运动会开幕式在吉林省长
春市举行。图为长春代表团运动员手持“感谢祖国培养”的
条幅入场。 新华社记者 蔺以光 摄

新华社阿根廷圣胡安1月3
日体育专电(报道员 沈鑫 记
者 冯俊扬) 2012年达喀尔拉
力赛3日举行第三天的正式比
赛。炎热的天气对于参赛的摩
托车手形成严峻的考验，法国
摩托车手库埃甚至在比赛中昏
厥，险些遇难。中国车手魏广辉
当天也是经历高温天气的折
磨，历经磨难才回到营地。

魏广辉说，自己在连接赛
段开得很快，几乎达到了赛事
组委会规定的上限，所以提前
一个多小时就抵达了特殊赛段
的发车点。由于天气炎热，他在

发车前用矿泉水把自己的衣服
全部淋湿了，给自己的身体降
温。

魏广辉说，酷热天气对摩
托车手体能的消耗非常大，自
己在赛段里面尽量多喝水以避
免中暑。此外，自己还带了一些
防暑降温的药，对于预防中暑
也起到了非常重要的作用。

虽然魏广辉克服了酷热
天气的考验，赛车却出现了问
题，跑到特殊赛段42公里处
摩托车就熄火了，主要原因就
是天气太热，汽油被雾化了，
油下不来。

达喀尔拉力赛
遭遇酷热天气考验

新华社多哈1月3日体育专
电 在3日举行的ATP(男子网
球协会)卡塔尔公开赛中，西班
牙名将纳达尔苦战三盘击败了
世界排名第43位的赫尔斯奇雷
伯，艰难晋级下一轮。

纳达尔虽然在这场比赛
中以6：3、6：7(2)和6：3的总比
分战胜了这名德国球员，但他
并没有发挥出水平。

在去年底结束戴维斯杯
赛的征程后，纳达尔不得不很
快开始2012年的征程。他在
赛后表示：“我训练的机会不
多，肩伤和膝伤也影响了我的
发挥。因此胜利对我来说很重

要，虽然一开始我打得不好，
但后来逐渐进入了状态。”

纳达尔此前表示希望在
新赛季能打得更加有攻击性，
但这场比赛并没有展示出
这一点。他在赛后解释
道：“我这么说并不意
味着从第一场比赛开
始就这样去做。我需
要更多时间，但我肯
定会加强打法的攻击
性。”

纳达尔认为他现在面临
的问题只是需要重新找回自
己的状态。他在下一轮将面对
一名资格赛选手。

纳达尔艰难开始新征程

新华社长春1月4日
体育专电(记者 邹大鹏

宗巍) 正在进行的冬
运会令冰雪运动急速升
温，但受人关注的冬奥会
冠军王濛却一直没露面。
她去了哪儿？近况如何？
记者从多方了解到，王濛
目前正在美国疗伤、训
练，近期将回国与家人团
聚，共庆农历新年。

黑龙江省体育界一
位资深人士向记者证实，
王濛已于2011年12月中
旬赴美，主要是治疗手部
伤势。据他介绍，王濛的
手伤虽然在拆线后恢复
不错，但其中一根受伤的
手筋一直不适，特别是在
训练过程中，手扶冰面时
感觉不是很好，这次出国
主要是恢复性治疗，防止
手伤对其以后的运动生
涯造成影响。

这位人士表示，王濛
这次出国很低调，只是跟
地方管理部门打了个报
告，记者此前多次前往黑
龙江省冰上训练基地，一
直未见到王濛的训练身
影也正因为此。对于王濛
的近况，这位资深人士
说，王濛的训练状态一直
不错，也在不断反省自己
所犯的错误。

王濛低调

赴美疗伤

“猫女”
1月4日，哈尔滨队选手

朱秋颖在第12届全国冬季运
动会花样滑冰女子单人滑表
演自由滑比赛中角逐。她在
比赛中打扮成百老汇“猫女”
模样，引起观众的注意。

新华社记者 蔺以光 摄
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